
VERBALE n.22 del 25/09/2017 

L’anno 2017 il giorno 25 del mese di settembre si è riunita la terza Commissione Consiliare, presso 

la propria sede sita in via G. Bonanno 51, giusta convocazione del 30 agosto 2017 prot. n. 246/17.  

Alle ore 9,00 in prima convocazione è  presente il consigliere Giaconia, pertanto in mancanza del 

numero legale si rinvia la seduta di un’ora. Alle ore 10,00 in seconda convocazione sono presenti i  

consiglieri: Caracausi, Ficarra e Giaconia. Presiede la seduta il Presidente Caracausi  che assistito 

dalla segretaria supplente sig.ra Angela Scafidi, constata la presenza del numero legale e dichiara 

aperta la seduta.All’O.d.g. i seguenti punti:1) Incontri con i vertici delle Società Partecipate su 

problematiche aziendali; 2) varie ed eventuali. In ordine al primo punto all’O.d.g. il presidente 

Caracausi apre la seduta e ringrazia il dott. Gianpaolo Galante, presidente dell’AMG e i componenti 

del CDA, dott.ri Puccio, Butera e Tomasello e riferisce che già la Commissione ha incontrato nei 

giorni scorsi l’assessore Riolo e il dott Pollicita. Riferisce che l’obiettivo della Commissione è di fare 

sinergia con le Società Partecipate. Si è già parlato della situazione economico-finanziaria con il dott. 

Pollicita e fa un breve excursus su quanto riferito sull’AMG da parte dei  dirigenti comunali. Fa 

riferimento sia alla ESCO, per quanto attiene la sostituzione dei 18 mila punti luce che alla 

situazione precarie delle cabine che permettono il mal funzionamento dell’illuminazione pubblica. 

Inoltre, fa riferimento a quanto riferito dai componenti della IV Circoscrizione sulla dismissione di 

400 punti luce all’interno della suddetta Circoscrizione. Prende la parola il Presidente dell’AMG il 

quale ponendo l’attenzione sulla pubblica illuminazione pone la differenza fra  interventi ordinari e 

straordinari, per cui il presupposto è che dal Servizio Infrastrutture arrivino i finanziamenti e i 

progetti. Riferisce che in Città ci sono quattro cantieri aperti, siti in via Campania, via Lincoln, via 

dei Pioppi  (Mondello Valdesi) e lungomare Cristoforo Colombo (Vergine Maria). Specifica  che ci 

sono due contenziosi quello di via dei Pioppi dove ci vorrà del tempo per risolverlo e via Lincoln che 

è in fase di risoluzione e poiché il vecchio impianto funziona il problema dell’illuminazione pubblica 

non si pone. Altro punto riguarda la sostituzione dei 400 punti luce, e riferisce che purtroppo non c’è 

corrispondenza nel lavoro di dismissione rispetto alla sostituzione del palo. Un palo ha una vita di 

circa 25 anni e la corrosione è per lo più alla base dello stesso. Necessita, quindi, intervenire 

immediatamente per  eliminare la situazione di pericolo del palo corroso, ma dall’altro lato  si 

introduce il pericolo della mancanza di illuminazione pubblica con ciò che ne consegue. Il lavoro 

non è sintonico, AMG dovrebbe essere in anticipo rispetto alla richiesta di sostituzione del palo 

corroso alla base. Laddove si riscontra tale corrosione il palo viene tolto e non sostituito. Si dà atto 

che alle ore 10,17 entra la cons. Amella. Il Presidente Caracausi chiede da chi dipenda la sinergia fra 

le parti nella sostituzione/ricollocazione dei pali di illuminazione pubblica ed il Presidente dell’AMG  

riferisce che in buona parte dipende dal Comune, poiché  sono interventi straordinari, fuori dal 

Contratto d’Esercizio. Interviene il dott. Butera e riferisce che la situazione economica desta criticità, 

ma quella finanziaria è stabile, in realtà la Società ha grandi difficoltà economiche perché il Comune 

paga con molto ritardo. Gli impianti da rifare sono in programmazione, ma tutto ciò rimane 



utopistico poiché continuando cosi si avrà anche difficolta a pagare gli stipendi e riferisce che 

l’azienda ha incassato dal Comune solo il primo bimestre dell’anno in corso, di fatto il Comune è 

debitore nei confronti di AMG di circa 6 milioni di euro. Prende nuovamente la parola il dott. 

Galante e riferendosi alla riparazione delle cabine, sostiene che il servizio è stato dato in affidamento 

a terzi. Spiega in modo dettagliato come ha luogo la manutenzione delle cabine e rende noto che 

dove la bobina mobile è guasta l’impianto funziona in punti alternati. A questo punto il Presidente 

Caracausi, chiede se intervenendo in una strada alla volta si possa trovare una soluzione definitiva. 

Viceversa chiede quale altra soluzione potrebbe essere messa in atto e se   si sta seguendo un piano 

strategico ben preciso. Il Presidente dell’AMG risponde che è a conoscenza di un mutuo da parte del 

Comune per riparare circa 90 cabine ed il Presidente Caracausi riferisce che non se ne ha contezza da 

nessuna parte. Chiede, altresì, se il Comune dovrebbe fare un bando di gara o dare l’incarico 

direttamente ad AMG. Il dott. Galante risponde che trattandosi di fondi pubblici necessita fare un 

bando ad evidenza pubblica e pensa che i tempi saranno comunque lunghi. Ricorda che il contratto di 

esercizio di AMG nasce nel 2001 ed oggi è da ritenersi obsoleto. Inoltre, aggiunge che molti impianti 

non vengono consegnati ad AMG per la manutenzione, ma se si spengono viene chiamata  

comunque AMG che interviene per conto terzi. Anche se non si sa di chi è la pertinenza 

dell’impianto. A questo punto interviene il Presidente Caracausi e pone l’accento sulla situazione 

della zona industriale di Brancaccio, che è totalmente al buio. Il Presidente Galante risponde che 

l’area industriale di Brancaccio non è di pertinenza di nessuno. Interviene la Dott. Tomasello e 

riferisce che l’ IRSAP referente della zona  ha lasciato in asso il Sindaco non permettendo così la 

risoluzione del problema. A questo punto in presidente Caracausi ipotizza la possibilità che la 

commissione possa fare da intermediario  con l’IRSAP   e convocarla in Commissione. La Dott.ssa 

Tomasello aggiunge che l’IRSAP ha un contenzioso con l’ENEL e quindi sarebbe opportuno 

intervenire per trovare una soluzione a tale contenzioso. Si dà atto che alle ore10,32 entra la cons. 

Meli. Terminati tali argomenti il Presidente Caracausi chiede come l’azienda sta affrontando 

l’aspetto relativo al numero dei dipendenti. Il Presidente Galanti riferisce che la situazione è molto 

delicata a causa del blocco delle assunzioni.  Il numero dei dipendenti è insufficiente, anche se in 

questi anni AMG ha introitato i dipendenti di due società collegate, a tutt’oggi ci sono delle criticità 

sia nella pubblica illuminazione che nella metanizzazione. Il presidente Galante fa, altresì, 

riferimento, alla legge Madia. Il cons. Giaconia chiede a chi è affidata la lettura dei contatori. 

Risponde il dott. Puccio  dicendo che tale compito è affidato ad una società esterna. Il Presidente 

Caracausi chiede se la manutenzione ordinaria è affidata ai  dipendenti  di AMG? Il Presidente 

Galante risponde che nella maggior parte dei casi è cosi tranne in casi eccezionali ,come per esempio 

per l’adeguamento degli impianti nelle scuole o nella videosorveglianza, si fanno accordi quadro  e 

quindi le successive gare. Il Presidente Caracausi chiede se l’azienda ha inoltrato entro i termini i 

budget, le relazioni trimestrali o semestrali all’ufficio Società Controllate. Il Presidente Galante 

risponde che tutto è stato trasmesso nei tempi previsti. Il Presidente Caracausi chiede se  l’AMG ha 



la volontà di acquisire al proprio organico i dipendenti della ex SPO. Il Presidente Galante risponde 

che non sono figure professionali di cui necessita l’azienda da lui presieduta, la quale necessita di 

manutentori e non di amministrativi e riferisce che gli ex lavoratori di SPO svolgono mansioni 

esclusivamente amministrative. Inoltre, riferisce che era stato richiesto del personale che svolgesse 

lavoro di custodi, considerato che l’azienda entro l’anno dovrebbe trasferirsi in un altro sito. Il 

Presidente Caracausi chiede quante ubicazioni ha l’AMG ed il presidente Galante riferisce che AMG 

ha il Cantiere della pubblica illuminazione in via Tiro a Segno e in via Benedetto Gravina .Prende 

nuovamente la parola il Presidente Caracausi  e chiede informazioni sul rapporto tra AMG gas e 

AMG. Il Presidente Galante risponde che AMG possiede il 20% delle azioni e che AMG gas è una 

società in attivo e giusto nei giorni scorsi ha ricevuto il corrispettivo. Esaurito anche 

quest’argomento il presidente Caracausi chiede, nel caso in cui questo attuale Consiglio di 

Amministrazione  di AMG dovesse essere rinnovato, quali siano i programmi dell’Azienda. Il 

Presidente Galante risponde  che AMG fino ad ora ha garantito tanti servizi.  Prende la parola la 

dott.ssa Tomasello che fa riferimento alla mobilità  in uscita dei dipendenti, quindi ad un eventuale 

esodo incentivato ritenendo  che sia motivo di crescita da parte dell’azienda se si potesse procedere 

in tal senso. Per il Presidente Caracausi se l’Amministrazione attiva si determinerà in tal modo si 

rischia di andare ulteriormente sotto organico. Prende la parola la consigliera Meli e chiede se il  

personale in carico ad AMG  ha contatti con l’amianto. Il presidente dell’AMG risponde 

negativamente. Il Presidente Caracausi fa riferimento alla “ESCO” chiedendo se esiste una 

discussione aperta e se c’è sinergia  fra gli uffici comunali. Il Presidente Galante fa un cenno sulla 

proposta d’acquisto di alcune lampade sostitutive e rende noto che il costo è di circa 35 volte in più 

rispetto alle precedenti. Interviene il dott. Butera, fa il punto sulla situazione dell’azienda cui fa 

parte, il quale riferisce che i punti centrali da attenzionare sono due: la gara d’ambito per il gas e la 

situazione finanziaria dell’azienda stessa. Prende la parola il consigliere Giaconia e chiede l’elenco 

della sostituzione dei  pali da dismettere. Il Presidente Galante risponde che farà avere tale elenco e 

che giusto nei giorni scorsi il Comune ha predisposto l’autorizzazione per 51 pali e riferisce che ieri 

già si è provveduto all’ istallazione dei primi pali in alcune vie. Viene specificato  dal Comune dove 

allocare i pali. Il Presidente Caracausi ritenendo esaustivo quanto detto,  ringrazia i convenuti e li 

congeda .Continua la seduta e il presidente Caracausi chiede ai colleghi se hanno quesiti da chiarire. 

Prende la parola la cons. Meli che considerati i numerosi interventi vorrebbe  capire come si voglia 

determinare  la Commissione, al fine di cominciare ad essere propositivi.  Il Presidente Caracausi 

risponde alla collega facendo un’analisi dettagliata sulle varie aziende già convocate e riferisce 

quanto segue:  

-Re.se.t.: ritiene che l’incontro sia stato positivo ma se la richiesta da parte dell’azienda è solo di 

natura economica è più opportuno non dare seguito;  

-RAP: ritiene che l’incontro positivo ma se la richiesta da parte dell’azienda è solo di natura 

economica è più opportuno non dare seguito, inoltre riferisce che   i fornitori esterni non vogliono 



più intervenire perché avanzano molti compensi per lavori già effettuati. Altresì, ricorda che il 22 

settembre è decaduto l’incarico dei vertici dell’Azienda pertanto si attende il rinnovo degli stessi;  

-AMAP anche questo incontro positivo con un programma di visite nei vari siti in data da definire.  

Si passa al secondo punto all’o.d.g. e il presidente si determina di invitare i vertici della SISPI e di  

Palermo Ambiente o per  venerdì 29/09/2017 o per lunedì 2 ottobre 2017. Per quanto riguarda la VII 

circoscrizione la cons. Meli contattando il Presidente Fiore fa sapere che nei prossimi giorni 

quest’ultimo comunicherà la data dell’incontro con la Commissione. Si dà atto che alle ore 11,40 

esce il Presidente Caracausi e la presidenza passa al Vicepresidente Elio Ficarra. Si commenta 

quanto emerso dall’incontro e si apre una discussione in merito, con particolare attenzione 

all’illuminazione pubblica. Esaurito l’argomento si dà atto che alle ore 12,00 il Vicepresidente Elio 

Ficarra chiude la seduta. 
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